

la Rivière Rouge en 1833. M. Belcourt descendit en même temps, fut placé curé de la Pointe Lévis et remonta au printemps de 1839.

M. J.-B. Thibault, né à la Pointe Lévis le 14 décembre 1810, élève du même Séminaire de Québec, monta en 1833, fut ordonné prêtre le 8 septembre de la même année, et fut employé à instruire six jeunes gens qui étudiaient le latin. Quoique ceux-ci n'aient pas persévéré longtemps dans cette étude, ils sont néanmoins suffisamment instruits pour leur utilité, l'un d'eux fait maintenant l'école; tous ayant appris le plain chant rendent service comme chantres. M. Thibault fut chargé de desservir le poste de St-Boniface pendant l'absence de l'évêque de Juliopolis, depuis le 17 août 1835 jusqu'au 14 juin 1837; l'église était alors en construction, il fit finir les murs, lever le comble et couvrir en planches et en bardeaux; ce fut pendant le même laps de temps que fut bâtie la chapelle de St-Paul dont les travaux furent dirigés par M. Belcourt. M. Thibault demeura plusieurs années avec l'évêque de Juliopolis et desservit la Prairie du Cheval Blanc de 1838 à 1839. Il fit la mission de la Baie des Canards dans le Manitoba en 1841. Il fit alors bâtir la maison qui sert de chapelle à ce poste. C'est lui qui a fait l'année dernière, 1842, un voyage de six mois pendant lequel il alla jusqu'au pied de la fameuse Montagne de Roche, c'est lui qui est parti le 3 juillet de cette année, 1843, pour pousser ses courses vers le Nord, afin de rendre service aux catholiques nombreux et abandonnés de ces parages, c'est lui aussi qui, à son retour en 1844, doit être chargé d'aller, avec un autre prêtre, établir une mission permanente dans une place qu'il doit désigner aux Sauvages comme un lieu de rassemblement pour leur apprendre à connaître et à servir Dieu (le Grand Esprit); il parle bien les deux langues Sauteuse et Crise, ce qui l'attache au pays probablement pour longtemps.

M. Joseph Arsène Mayrand, né à Deschambault le 3 mai 1811, élève de Nicolet, ordonné prêtre le 6 avril 1838, monta la même année à la Rivière Rouge. Il séjourna tantôt à St-Boniface, tantôt à St-Paul, pour étudier le sauvage; il fut en 1839 chargé de la direction de la Prairie du Cheval Blanc, ce qu'il a continué de faire jusqu'au départ de l'évêque de Juliopolis, le 19 juin 1843; il quitta alors son poste pour se charger de celui de St-Boniface. Il a appris passablement le Cris qu'il entend suffisamment pour le service de la mission.

M. Jean Edouard Darveau, né à Québec le 17 mars 1816, et élève du Séminaire de la même ville, fut ordonné prêtre le 21 février 1841 et monta la même année. Il passa l'hiver avec M. Belcourt pour étudier la langue Sauteuse dont il apprit beau-